

# ForumHandwerk

Wo lauern Tücken im Baustellenalltag? Was taugen Produktinnovationen in der Praxis? Wie lassen sich folgenschwere Verlegefehler vermeiden? Vier bwd-Experten beantworten an dieser Stelle jeden Monat Fragen aus dem Bodenleger-Handwerk.

## **?** Können vor dem Spachteln und Nivellieren von Altuntergründen fest anhaftende Schichten auf dem zu bearbeiteten Untergrund belassen werden?



**Experte Thomas Allmendinger** Ganz klar, nein!

Für Spachtelmassen geeignete Untergründe müssen neben einer ausreichenden Tragfähigkeit und Festigkeit vor allem sauber und frei von Schichten und/oder Stoffen sein, welche die Haftfestigkeit nachteilig beeinflussen können. Daraus ergibt sich, dass fest anhaftende Klebstoffreste und alte fest anhaftende Spachtelschichten unbedingt bei Untergrundvorbereitungsmaßnahmen entfernt werden müssen. Sowohl alte Spachtelmassen als auch alte Klebstoffschichten haben nur eine begrenzte Lebensdauer, weshalb sie bereits dadurch die Lebensdauer des neuen Fußbodenaufbaus deutlich herabsetzen können, selbst wenn diese sich nicht während oder nach den Verlegearbeiten nachteilig auswirken. Auch weisen Untergründe, an denen verbundschädigende Substanzen belassen werden, oft nicht die nötige Festigkeit auf, um später einwirkende Zug- und/oder Scherkräfte kraftschlüssig aufzunehmen und schadensfrei abzubauen. ■